

MARGARITIS SCHINAS: “EUROPEA DEBE APRENDER A JUGAR DURO”

CLIPPING PRENSA



ORGANIZA

COMPROMISO
Asturias XXI

COLABORAN

OVIEDO[™]
AYUNTAMIENTO

FAEN
Federación Asturiana
de Aseguradora

Sabadell

CLIPPING DE PRENSA

EL COMERCIO



ENLACE A LA NOTICIA

EL COMERCIO

DIARIO DECANO DE LA PRENSA ASTURIANA FUNDADO EN 1878 **elcomercio.es** 30 años



Viernes
14 de marzo de 2025
Sigo II Nº 16321
Precio: 2,00€

A LAS ROMERÍAS DE GIJÓN, EN BUS



El Ayuntamiento pone en marcha el nuevo servicio para la zona rural, donde hoy se empezarán a instalar las cámaras de seguridad **p. 3**

VO
POEX 2025 LLENA LA CIUDAD DE VERSOS Y BELLEZA SUPLEMENTO



Indra anuncia la compra de El Tallerón de Duro para fabricar sus blindados en Gijón

Ángel Escribano asegura que rescatará a entre 120 y 150 empleados y el comité aplaude la operación

El Principado valora que «esta inversión contribuye a consolidar la industria asturiana de defensa» **p. 29 A 33**

Margaritis Schinas:
«Europa tiene que entrar en el juego del poder»

El exvicepresidente de la CE señala que «los europeos estamos obsesionados con las normas»

El exvicepresidente de la Comisión Europea, Margaritis Schinas, abordó en un acto organizado por Compromiso Asturias XXI, la enervada en la que se encuentra Europa y por ende la región.

Pedro Sánchez evita pedir apoyo a Feijóo y prevé subir el gasto en defensa sin el Congreso **p. 23**



Margaritis Schinas, quinto por la izquierda, junto a Carlos García, Belarmína Díaz, Guillermo Peláez, Juan Cofiño, Eduardo Sánchez y Alfredo Fernández. **ALEX PIÑA**

CLIPPING DE PRENSA

EL COMERCIO



ENLACE A LA NOTICIA

32 ECONOMÍA

«La Unión Europea tiene que aprender a ejercer el juego del poder»

El vicepresidente de la Comisión Europea Margareta Schinas señaló ayer en Oviedo que los europeos «somos los únicos obsesionados con las normas».

CARLOS GARCÍA-OVIES

«El tiempo está obsesionado con las reglas y con las normas, pero no funciona. Los europeos somos los únicos obsesionados con ellas, mientras que nuestros competidores están obsesionados con el poder. En otras palabras, nosotros nos preocupamos de las reglas y ellos de ejercer el poder».

«Europa tiene que aprender a ejercer el juego del poder». Así declaró ayer el vicepresidente de la Comisión Europea Margareta Schinas durante la conferencia «Europa en la encrucijada. Desafíos para Asturias» que ofreció en Oviedo, organizada por Compromiso Asturias XXI.

Schinas, que lleva más de 40 años vinculada a la región gracias a su mujer, la asturiana Mercedes Álvarez, señaló los dos aspectos que Bruselas debe corregir si quiere aspirar a entrar en el juego del poder: «El primer es corregir nuestros defectos estructurales en política exterior y en defensa. Tenemos que ser más serios en estas políticas».

«En política exterior necesitamos hablar como una sola voz. Hasta ahora la diplomacia europea ha sido un fracaso. No solo eso, sino un motivo de burla».

«No es fácil y es difícilmente así se señaló, pero también es cierto que la coyuntura está empujando a los vascos a buscar soluciones con una voluntad de la que no habíamos a hacer gala. El regreso de Donald Trump a la Casa Blanca, esta vez con más poder que en su primer mandato, ha sacudido los cimientos sobre los que se había asentado la infraestructura geopolítica de las últimas décadas, poniendo en duda la Alianza Atlántica (OTAN)».

«Ese giro, unido a la cercanía de la guerra de Ucrania, es el que ha provocado que la Comisión Europea haya anunciado inversiones sin precedentes en el ámbito militar. Sin embargo, esa voluntad no basta. Lo sabe bien Mar-

gareta Schinas, que hizo referencias a las largas reuniones que se mantienen en Bruselas sin que la mayor parte de las veces se llegue a un acuerdo.

«Pero, ¿cómo puede Europa entrar en ese juego de poder? Básicamente, el político griego apuntó cuatro rasgos. El primero es el mercado común. «Todos quieren comenzar con nosotros y todos temen estar excluidos de él», advirtió. El segundo es el euro, una moneda que «cada vez es más fuerte y más importante, según da por muchos países». Incluye a China, «cuyo mercado está creciendo». El tercer rasgo es el enorme presupuesto de ayuda al desarrollo. Un presupuesto que «debe ser condicionado por otros asuntos tratados por los países receptores de esa ayuda». Por último, la política regulatoria. «Todos aquellos que actúan contra Europa deben estar preparados para sufrir las consecuencias, en forma de listas negras, sanciones...».

«Tercero es el poder de nuestra ley y hay que ejercerlo».

Al acto que se desarrolló en el auditorio Príncipe Felipe con la colaboración de Sabadel Herrero, la Fundación Asturiana de la Energía (FAE) y el Ayuntamiento de Oviedo, acudieron empresarios y autoridades de la región, como el presidente de la Junta del Principado, Juan Cofiño, la consejera de Transición Ecológica e Industria, Belarmina Díaz, el consejero de Hacienda y Fondos Europeos, Guillermo Peláez, la eurodiputada Susana Solís, la presidenta de la Autoridad Portuaria de Gijón, Nieves Rosquete, el presidente de TotalEnergies Electrónica, Alejandro, Cecilia Álvarez, el presidente de Farn, Carlos García, la directora de Compromiso Asturias, Reyes Ce-



El vicepresidente de la Comisión Europea Margareta Schinas, antes de empezar su conferencia. **PETER ALAN HIA**



Guillermo Peláez, Alfredo Fernández, Eduardo Sánchez, Belarmina Díaz, Margareta Schinas, Juan Cofiño, Carlos García y Reyes Ce-

l. Alberto Fernández, director comercial de Sabadel Herrero, y Adolfo Rivas, director general de la Fundación Vialay, entre otros.

Todos ellos, junto al resto de asistentes, fueron testigos de una exposición en la que Schinas no mostró pelos en la lengua. De hecho, reconoció que algunas de sus afirmaciones quizá no podían realizarse si aún fuera miembro de la Comisión Europea.

En ese sentido, en relación a la posición que debe adoptar la UE en materia de alianzas, el político «que mantiene un colapso con



El vicepresidente de la Comisión Europea Margareta Schinas, antes de empezar su conferencia. **PETER ALAN HIA**

por alianzas con nuevos actores como China, los países del Caribe o África. «Se están moviendo las placas tectónicas y hay que evitar que se cojan en medio. Siempre hay que estar por encima de ellas. Hay que hacerle sin faltas», afirmó.

Respecto a la defensa, Schinas reconoció que «nos tenemos que preparar para aceptar, porque apenas hemos empezado». En este aspecto, que calificó de «urgente», explicó que «no nos queda más remedio, no solo por nuestros enemigos, sino, también, desgraciadamente, por nuestros aliados».

El político, además, destacó la buena posición de la que parte el Principado para atraer inversiones del sector comercial en un polo de referencia: «Europa está ofreciendo las primeras páginas de un nuevo capítulo de cooperación en el ámbito de defensa. Haber hecho voluntad política, mucho dinero y mucho qué hacer. Y regiones como Asturias, con fuerte compromiso industrial y subterráneo, que están conectadas con los peligros de poner en duda la relación comercial más grande del planeta, pero también con dejar claro que, si pese a todos los esfuerzos la situación no se resuelve, Bruselas deberá te-

33 ECONOMÍA

«Hay que rebajar las normas de competencia»

El político griego apuntó que esas leyes impiden la creación de grandes grupos empresariales que compitan con los estadounidenses.

C. G. O.

«El que fuera vicepresidente de la Comisión Europea, Margareta Schinas, afirmó ayer que Bruselas tiene que rebajar un poco la normativa sobre competencia, que es muy estricta. El político griego reali-

zando esas afirmaciones propuso, en su opinión, las empresas no se preocupen de cumplir con las leyes de Estados Unidos, sino de cumplir con las de Bruselas».

«Asimismo, durante su intervención apuntó a la necesidad de eliminar trabas administrativas entre los Estados miembros. «Necesitamos un mercado interior donde no solo los productores puedan vender sus productos, sino también los servicios. Desde un abogado en el país de origen, un abogado en el país de destino, un juez en el país de origen y un juez en el país de destino».

«Sin embargo, destacó la idea de una política fiscal armonizada que armonice la situación de los diferentes países. En esa línea, Schinas dijo que en Asturias que «nosotros no tenemos en países y bronceados».

«Sin embargo, destacó la idea de una política fiscal armonizada que armonice la situación de los diferentes países. En esa línea, Schinas dijo que en Asturias que «nosotros no tenemos en países y bronceados».

Autoridades, empresarios y público asistente en el Auditorio Príncipe Felipe, ayer en Oviedo.



Autoridades, empresarios y público asistente en el Auditorio Príncipe Felipe, ayer en Oviedo.

«Hay que rebajar las normas de competencia».

Autoridades, empresarios y público asistente en el Auditorio Príncipe Felipe, ayer en Oviedo.

Trump amenaza con aplicar aranceles del 200% al vino y otras bebidas alcohólicas

El presidente republicano advierte de que los pondrá en marcha si la UE no retira los gravámenes del 50% al whisky estadounidense.

GONZALO RUIZ

Nuevo episodio en la guerra arancelaria de Donald Trump. El presidente de EE.UU. amenaza ayer con imponer un breve arancel del 200% a todos los vinos y productos alcohólicos procedentes de los países representados por la Unión Europea

(UE), si Bruselas no retira «de inmediato» el gravamen arancelario del 50% sobre el whisky estadounidense. La medida, en caso de entrar en vigor, beneficiará enormemente al sector del vino y el champán estadounidense».

«Entre los artículos más amenazados figuran los productos agrícolas como el arroz, el trigo y el azúcar. El impacto

recíproco puede ser notable para España, ya que el sector de vinos es especialmente sensible del territorio estadounidense. Así lo advierte el presidente, Javier Ruiz de Galarraga, que añade que EE.UU. es el tercer cliente por volumen de exportaciones, ya que en este último año vendieron vino y tequila por un valor de 3.500 millones de euros».

Cuarto mayor exportador

«En los dos países, Reino Unido y Alemania, superan a los estadounidenses por volumen de ventas en ese sector. España se sitúa como el cuarto mayor exportador de vino a EE.UU. Solo Francia, Italia y Nueva Zelanda, en ese orden, superan los estadounidenses. La Federación Española del Vino cifra en 3.995 las bodegas españolas, según sus últimos datos de 2023. Cada empresa factura, de me-

diante las botellas de vino es potencialmente desde del territorio estadounidense. Así lo advierte el presidente, Javier Ruiz de Galarraga, que añade que EE.UU. es el tercer cliente por volumen de exportaciones, ya que en este último año vendieron vino y tequila por un valor de 3.500 millones de euros».

Cuarto mayor exportador

«En los dos países, Reino Unido y Alemania, superan a los estadounidenses por volumen de ventas en ese sector. España se sitúa como el cuarto mayor exportador de vino a EE.UU. Solo Francia, Italia y Nueva Zelanda, en ese orden, superan los estadounidenses. La Federación Española del Vino cifra en 3.995 las bodegas españolas, según sus últimos datos de 2023. Cada empresa factura, de me-

diante las botellas de vino es potencialmente desde del territorio estadounidense. Así lo advierte el presidente, Javier Ruiz de Galarraga, que añade que EE.UU. es el tercer cliente por volumen de exportaciones, ya que en este último año vendieron vino y tequila por un valor de 3.500 millones de euros».

Cuarto mayor exportador

«En los dos países, Reino Unido y Alemania, superan a los estadounidenses por volumen de ventas en ese sector. España se sitúa como el cuarto mayor exportador de vino a EE.UU. Solo Francia, Italia y Nueva Zelanda, en ese orden, superan los estadounidenses. La Federación Española del Vino cifra en 3.995 las bodegas españolas, según sus últimos datos de 2023. Cada empresa factura, de me-

CLIPPING DE PRENSA

EL COMERCIO



ENLACE A LA NOTICIA

Margaritis Schinas: «La Unión Europea tiene que aprender a ejercer el juego del poder»

El exvicepresidente de la Comisión Europea Margaritis Schinas señaló en Oviedo que los europeos «somos los únicos obsesionados con las normas»



El exvicepresidente de la Comisión Europea Margaritis Schinas, antes de empezar su conferencia. FOTOS: ALEX RISA



Carlos García-Ovies
Gijón

+ Seguir

Vieves, 14 de marzo 2025, 01:00

Comenta

Guardar

Compartir

«Europa está obsesionada con las reglas y con las normas, pero no funciona. Los europeos somos los únicos obsesionados con ello, mientras que nuestros ...

CLIPPING DE PRENSA

LA NUEVA ESPAÑA



ENLACE A LA NOTICIA

TERRAZA DE VILQUEDES, S.L.
E-33006150
el Complejo Escudo de La Villa, 15
Teléfono 985 33 99 75
33204 GIJÓN

La Nueva España

de Gijón

VIERNES, 14 DE MARZO DE 2025 | DIRECTOR: GONZALO M. PEÓN | NÚMERO 29.686 AÑO LXXXIX | 1,50 EUROS | PRENSA IBÉRICA

Indra comprará a Duro el Tallerón de Gijón para fabricar blindados

Ángel Escribano anuncia en el Congreso que asumirá la plantilla de la instalación y que va a crear una filial en Asturias para vehículos militares: «Será un vector de crecimiento»

La compañía española desvela una cuantiosa oferta para quedarse con Santa Bárbara

«No va a haber negociación por la planta de Trubia», responde General Dynamics

El presidente de la tecnológica acusa al grupo de EE UU de destruir un gran tejido industrial

El Sporting quiere renovar a Albés para que siga como entrenador otra temporada

El club rojiblanco transmite al vigués su satisfacción con su trabajo

P. 54 Y 55

Los autobuses nocturnos para las fiestas de prau se extienden a cinco parroquias

PÁGINA 3

«Asturias, con su siderurgia vinculada a la defensa, tendrá un gran papel»

Margaritis Schinás: «Asturias, con su siderurgia vinculada a la defensa, tendrá un gran papel»

El vicepresidente de la UE dice en Oviedo que Europa «tiene que aprender a ejercer el juego del poder»

Margaritis Schinás, ayer, en el Auditorio de Oviedo.

Sánchez y Feijóo no acercan posturas pese a coincidir en que España debe rearmarse

El Presidente no concreta cómo aumentar el gasto militar y el líder del PP le reprocha no tener un plan

Pedro Sánchez y Feijóo, saludándose a la puerta de la Moncloa.

Juan Plaza

«Todavía no hemos despertado»

PEDRO DE SILVA

Pensábamos que el Estado del bienestar era una conquista irreversible, y para que siguiera funcionando bastaba echarle monedas a cada tanto. Pensábamos que Europa era una realidad supraproductiva consolidada, que se sostenía ya por sí sola, asegurando a todos paz y progreso. Pensábamos que la democracia era el estado natural del Estado y lo contrario una rara patología del pasado. Pensábamos que la guerra era una desdichada lacra de países pobres e ignorantes, impensable en una Europa próspera y culta. Pensábamos que éramos parte de un Occidente tutelado militarmente por el poder nuclear de USA, sin pagar cuota por ello. Eso pensaba la generalidad de la gente, cuanto más joven con mayor certeza. Europa, en fin, era, pese a sus zonas de sombra, un sueño tan paradisiaco que todos los europeos lo querían seguir soñando, y el resto formar parte de él. Despertar del sueño costará trabajo.

Gijón recupera la procesión del Santo Cristo del Perdón

Gijón recupera una tradición de hace muchas décadas. Los hermanos de la Santa Vera Cruz volverán a salir a la calle con el Santo Cristo del Perdón, una imagen que se luce en la iglesia de San José desde su reconstrucción en 1952. Fue solo en esos primeros años cuando se celebraba este vía crucis que ahora los penitentes de la cofradía gijonesa sacarán a la calle el próximo 22 de marzo. En la imagen, por la izquierda, Diego Quintanilla, Iván Cayeda, Luis Grasso, Doris Fernández, David Llarredo y Álvaro Fernández, ayer, en San José, durante los ensayos de esta procesión.

PÁGINA 6

La Vida Buena | P. 46 A 49

Rambal, guisos asturianos de moda en Lavapiés

Neomotor | P. 63 A 66

GIJÓN, 3 | OVIEDO, 12 | AVILÉS, 13 | LAS CUENCAS, 15 | ASTURIAS, 16 | TRIBUNA, 26 | ESPAÑA, 28 | INTERNACIONAL, 31 | ECONOMÍA, 33 | SUCEOS, 45 | SOCIEDAD, 50 | DEPORTES, 54 | AGENDA, 67-68 | CINE Y TV, 69-70

CLIPPING DE PRENSA

LA NUEVA ESPAÑA



ENLACE A LA NOTICIA

LA NUEVA ESPAÑA | Viernes, 14 de marzo de 2025 Asturias | 23



Por la izquierda, Carlos García (Faen), Belarmina Díaz (consejera de Transición Ecológica), Guillermo Peláez (consejero de Hacienda), Juan Cofiño (presidente de la Junta), Margaritis Schinás, Eduardo Sánchez Morroondo (Compromiso Asturias XXI) y Alfredo Enrique Fernández (Banco Sabadell).

Los desafíos de Europa en un marco de crisis global

«Europa debe aprender a jugar duro», dice el exvicepresidente de la CE Margaritis Schinás

El que fuera alto mandatario de la Unión afirma en Oviedo que Asturias tiene en la industria de defensa y la formación universitaria dos apuestas de futuro en el contexto actual

VICENTE MONTES
Oviedo

Europa está sola y debe «aprender el juego del poder», y «recuperar el terreno perdido», pero eso no puede hacerse «solo con buenas intenciones». Margaritis Schinás, exvicepresidente de la Comisión Europea (2019-2024) y casado con la gijonesa Mercedes Alvargonzález —presente en el acto y a la que rindió un sentido homenaje de agradecimiento—, pronunció una esclarecedora conferencia sobre los retos de Europa en estos momentos de incertidumbre y las oportunidades que puede extraer Asturias de ellos. En un acto organizado por el think-tank de Europa de Compromiso Asturias XXI, que se celebró en el auditorio de Oviedo, Schinás lanzó advertencias, pero cerró con un mensaje esperanzador: «Ya no debemos pensar que somos Europa y nada malo puede pasarnos, debemos aprender a jugar duro y el momento es ahora», comenzó. Y para ello, hay dos caminos.

MÁS SERIEDAD EN POLÍTICA EXTERIOR Y DEFENSA. Schinás considera clave que Europa «hable con una sola voz» tras el «fracaso» que

ha supuesto la diplomacia europea, que muchas veces «ha sido motivo de burla». En el ámbito de la defensa, Europa «tiene margen para acertar, porque ni siquiera hemos empezado». No queda más remedio que invertir en armamento y Schinás no descarta que el final de trayecto sea la creación de un ejército único europeo. «Tenemos que construir nuestro propio escudo y paraguas».

APROVECHAR LAS FORTALEZAS. Cuatro ámbitos de fortaleza tiene la UE, según Schinás. El primero, el mercado interior, «el más grande y regulado del mundo», pero que aún debe mejorarse. El segundo, el euro, «una moneda de referencia mundial, cada vez más fuerte». El tercero, el ingente presupuesto europeo en ayuda al desarrollo, pero que debe estar condicionado. «Firmamos los cheques, pero no recibimos mucha amistad». El cuarto ámbito es el del poder derecho comunitario: «Todos los que actúen contra Europa deben estar preparados para pagar el precio correspondiente», señaló Schinás.

¿QUÉ DEBE HACER EL PRINCIPADO EN ESTE CONTEXTO? Schinás reconoció el «esfuerzo y adaptación» de Asturias, a la que situó en

un punto de inflexión, aunque siendo consciente de que tiene «el pleno respaldo de una Europa que apuesta por la innovación, la sostenibilidad, el crecimiento inclusivo y el apoyo solidario». Cuatro son las bazas que Asturias ya tiene en su mano y debe potenciar, y dos las apuestas nuevas en el horizonte.

PRIMERA BAZA: TRANSICIÓN ENERGÉTICA Y DESCARBONIZACIÓN. «El futuro de Asturias no sería resistirse a ese cambio, sino liderarlo», proclamó Schinás, convencido de que el Principado «puede ser referente europeo con la certeza de que tendrá en Bruselas su mejor aliado».

SEGUNDA BAZA: CONECTIVIDAD. La Variante de Pajares «va en la dirección correcta», pero Schinás demandó el desarrollo del Corredor Atlántico y destacó que el puerto de Gijón tiene «todo el potencial» para consolidarse en centro estratégico.

TERCERA BAZA: EL SECTOR AGROALIMENTARIO Y PESQUERO. «Asturias es referente de calidad», resaltó para insistir en que la política agraria común será garantía para productos locales. E insistió en la importancia de que las normas europeas permitan que «nuestros productos compitan en igualdad de condiciones con terceros países menos exigentes».

CUARTA BAZA: EL RETO DEMOGRÁFICO. Este es uno de los grandes desafíos de Asturias, pero también de toda Europa. «A principios del siglo pasado, los europeos éramos el 20% de la población mundial; en 2050 seremos el 5%», resaltó. Para Schinás, «el despoblamiento y la fuga de talentos son retos estructurales», pero también reclamó abordar una «inmigración legal organizada» necesaria para la sostenibilidad del estado del bienestar. «Necesita-

mos gente y debemos tener valentía y consenso político para organizarlo bien». Eso sí, con una condición: «Los que vengan a vivir y trabajar con nosotros tienen que respetar nuestros valores, modo de vida, democracias, la tolerancia religiosa y el papel de la mujer».

LAS APUESTAS AÑADIDAS: PRIMERA, LA DEFENSA. «Europa escribe las primeras páginas de un nuevo capítulo en la defensa y habrá mucha voluntad, mucho dinero y mucho que hacer. Regiones como Asturias, con este fuerte componente siderúrgico conectado con la defensa, podrán tener un papel importante», aseguró.

SEGUNDA APUESTA: LA EDUCACIÓN. Para Schinás «hay potencial para atraer nuevas inversiones en el ámbito universitario conectadas con los sectores económicos pujantes. «Veo que mi llegada a Asturias coincide con mucho movimiento en estos ámbitos (refiriéndose al interés por instalarse de universidades privadas y las acciones vinculadas a la industria de defensa). Son sectores clave».

NUEVOS ALIADOS PARA EUROPA. En el turno de preguntas, Schinás reconoció que Europa deberá explorar nuevas alianzas, y no escondió las opciones: «Si los americanos nos dicen que lo han arreglado todo con los rusos y esto es lo que tenemos que hacer, nosotros podemos decir que es el momento de hablar con los chinos».

UN MENSAJE DE OPTIMISMO. Schinás ha sido testigo de muchos momentos difíciles en Europa, en especial la crisis financiera que azotó su país, Grecia. «Ser pesimista se considera ser interesante, porque si eres pesimista recibes invitaciones para dar conferencias», bromeó. Pero el exvicepresidente de la Comisión Europea destierra ese sentimiento e hizo una apuesta por el optimismo «para Asturias y para Europa. «Asturias es una región periférica, pero es pieza clave del proyecto europeo, y el éxito nuestro será éxito europeo», dijo al auditorio.

UNA OBLIGACIÓN COLECTIVA PARA UN TERRITORIO ÚNICO. Cerró su intervención con toda una proclama para apelar a la «obligación colectiva de trabajar para un futuro mejor»: «Somos campeones mundiales de derechos sociales, las minorías están protegidas, el papel de la mujer está garantizado; tenemos una educación y sanidad universales y gratuitas, protegemos nuestros datos, cuidamos de nuestros mayores y no tenemos pena de muerte. Parte de esto existe en otras regiones, pero todo junto solo existe aquí».

CLIPPING DE PRENSA

LA NUEVA ESPAÑA



ENLACE A LA NOTICIA

+ El exvicepresidente de la CE Margaritis Schinás en Oviedo: "Europa debe aprender a jugar duro"

El que fuera alto mandatario de la Unión afirma que Asturias tiene en la industria de defensa y la formación universitaria dos apuestas de futuro el contexto actual



Por la izquierda, Carlos García (Faen), Belamina Díaz (consejera de Transición Ecológica), Guillermo Peláez (consejero de Hacienda), Juan Cofiño (presidente de la Junta), Margaritis Schinás, Eduardo Sánchez Morrondo (Compromiso Asturias XXI) y Alfredo Enrique Fernández (Banco Sabadell). / LUISMA MURIAS



Vicente Montes

Oviedo 14 MAR 2025 4:01 Actualizada 14 MAR 2025 4:01



0

Europa está sola y debe "aprender el juego del poder" y "recuperar el terreno perdido", pero eso no puede hacerse "solo con buenas intenciones". Margaritis Schinás, exvicepresidente de la Comisión Europea (2019-2024) y casado con la gijonesa Mercedes Alvargonzález –presente en el acto y a la que rindió un sentido homenaje de agradecimiento–, pronunció una esclarecedora conferencia sobre los retos de Europa en estos momentos de incertidumbre y las oportunidades que puede extraer Asturias de ellos. En un acto organizado por el think -tank de Europa de Compromiso Asturias XXI, que se celebró en el auditorio de Oviedo, Schinás lanzó advertencias, pero cerró con un mensaje esperanzador: "Ya no debemos pensar que somos Europa y nada malo puede pasarnos, debemos aprender a jugar duro y el momento es ahora", comenzó. Y para ello, hay dos caminos.

Más seriedad en política exterior y defensa

Schinás considera clave que Europa "hable con una sola voz" tras el "fracaso" que ha supuesto la diplomacia europea, que muchas veces "ha sido motivo de burla". En el ámbito de la defensa, Europa "tiene margen para acertar, porque ni siquiera hemos empezado". No queda más remedio que invertir en armamento y Schinás no descarta que el final de trayecto sea la creación de un ejército único europeo. "Tenemos que construir nuestro propio escudo y paraguas".

CLIPPING DE PRENSA

LA NUEVA ESPAÑA



ENLACE A LA NOTICIA

Aprovechar las fortalezas

Cuatro ámbitos de fortaleza tiene la UE, según Schinás. El primero, el mercado interior, "el más grande y regulado del mundo", pero que aún debe mejorarse. El segundo, el euro, "una moneda de referencia mundial, cada vez más fuerte". El tercero, el ingente presupuesto europeo en ayuda al desarrollo, pero que debe estar condicionado: "Firmamos los cheques, pero no recibimos mucha amistad". El cuarto ámbito es el del poder derecho comunitario: "Todos los que actúen contra Europa deben estar preparados para pagar el precio correspondiente", señaló Schinás.

¿Qué debe hacer el Principado en este contexto?

Schinás reconoció el "esfuerzo y adaptación" de Asturias, a la que situó en un punto de inflexión, aunque siendo consciente de que tiene "el pleno respaldo de una Europa que apuesta por la innovación, la sostenibilidad, el crecimiento inclusivo y el apoyo solidario". Cuatro son las bazas que Asturias ya tiene en su mano y debe potenciar, y dos las apuestas nuevas en el horizonte.

Primera baza: transición energética y descarbonización

"El futuro de Asturias no sería resistirse a ese cambio, sino liderarlo", proclamó Schinás, convencido de que el Principado "puede ser referente europeo con la certeza de que tendrá en Bruselas su mejor aliado".

Segunda baza: conectividad

La Variante de Pajares "va en la dirección correcta", pero Schinás demandó el desarrollo del Corredor Atlántico y destacó que el puerto de Gijón tiene "todo el potencial" para consolidarse en centro estratégico.

Tercera baza: el sector agroalimentario y pesquero

"Asturias es referente de calidad", resaltó para insistir en que la política agraria común será garantía para productos locales. E insistió en la importancia de que las normas europeas permitan que "nuestros productos compitan en igualdad de condiciones con terceros países menos exigentes".

Cuarta baza: el reto demográfico

Este es uno de los grandes desafíos de Asturias, pero también de toda Europa. "A principios del siglo pasado, los europeos éramos el 20% de la población mundial; en 2050 seremos el 5%", resaltó. Para Schinás, "el despoblamiento y la fuga de talento son retos estructurales", pero también reclamó abordar una "inmigración legal organizada" necesaria para la sostenibilidad del estado del bienestar. "Necesitamos gente y debemos tener valentía y consenso político para organizarlo bien". Eso sí, con una condición: "Los que vengan a vivir y trabajar con nosotros tienen que respetar nuestros valores, modo de vida, democracias, la tolerancia religiosa y el papel de la mujer".

CLIPPING DE PRENSA

LA NUEVA ESPAÑA



ENLACE A LA NOTICIA

Las apuestas añadidas: primera, la defensa.

"Europa escribe las primeras páginas de un nuevo capítulo en la defensa y habrá mucha voluntad, mucho dinero y mucho que hacer. Regiones como Asturias, con este fuerte componente siderúrgico conectado con la defensa, podrán tener un papel importante", aseguró.

Segunda apuesta: la educación

Para Schinás "hay potencial para atraer nuevas inversiones en el ámbito universitario conectadas con los sectores económicos pujantes. "Veó que mi llegada a Asturias coincide con mucho movimiento en estos ámbitos (refiriéndose al interés por instalarse de universidades privadas y las acciones vinculadas a la industria de defensa). Son sectores clave".

Nuevos aliados para Europa

En el turno de preguntas, Schinás reconoció que Europa deberá explorar nuevas alianzas, y no escondió las opciones: "Si los americanos nos dicen que lo han arreglado todo con los rusos y esto es lo que tenemos que hacer; nosotros podemos decir que es el momento de hablar con los chinos".

Un mensaje de optimismo

Schinás ha sido testigo de muchos momentos difíciles en Europa, en especial la crisis financiera que azotó su país, Grecia. "Ser pesimista se considera ser interesante, porque si eres pesimista recibes invitaciones para dar conferencias", bromeó. Pero el exvicepresidente de la Comisión Europea destierra ese sentimiento e hizo una apuesta por el optimismo "para Asturias y para Europa. "Asturias es una región periférica, pero es pieza clave del proyecto europeo, y el éxito vuestro será éxito europeo", dijo al auditorio.

Una obligación colectiva para un territorio único

Cerró su intervención con toda una proclama para apelar a la "obligación colectiva de trabajar para un futuro mejor": "Somos campeones mundiales de derechos sociales, las minorías están protegidas, el papel de la mujer está garantizado; tenemos una educación y sanidad universales y gratuitas; protegemos nuestros datos, cuidamos de nuestros mayores y no tenemos pena de muerte. Parte de esto existe en otras regiones, pero todo junto solo existe aquí".

CLIPPING DE PRENSA

EL COMERCIO



ENLACE A LA NOTICIA

Margaritis Schinas analiza los desafíos de Asturias ante una Europa en la encrucijada

Ofreció «una visión profunda y esclarecedora sobre la situación geopolítica mundial actual» y su ponencia podrá seguirse en ELCOMERCIO.es



Margaritis Schinas.

Margaritis Schinas, quien fuera vicepresidente de la Comisión Europea entre 2019 y 2024, ofreció este jueves en Oviedo una conferencia con el título 'Europa en la encrucijada: desafíos para Asturias'. El acto, que se engloba dentro de las actividades programadas de la asociación Compromiso Asturias XXI, tuvo lugar a las 18 horas, en la Sala de Cámara del Auditorio Príncipe Felipe.

Schinas, que está casado con la asturiana Mercedes Alvargonzález, ofrecerá «una visión profunda y esclarecedora sobre la situación geopolítica mundial actual», explican desde la organización, y sobre cómo Asturias puede prepararse para aprovechar las oportunidades emergentes en este contexto, marcado ahora por el rearme de Europa. Abordará cómo los desafíos globales impactan a nivel local y qué medidas pueden tomar las regiones como Asturias para adaptarse y prosperar.

CLIPPING DE PRENSA

LA NUEVA ESPAÑA



ENLACE A LA NOTICIA

EN DIRECTO: Conferencia de Margaritis Schinas, ex vicepresidente de la Comisión Europea, sobre los desafíos de Asturias

El que fue alto cargo de la UE entre 2019 y 2024 participa en un acto en el Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo organizado por Compromiso Asturias XXI



EUROPA EN LA ENCRUCIJADA: Desafíos para Asturias

Un ex vicepresidente de la Comisión Europea en Asturias, Margaritis Schinas, que ocupó este cargo en Bruselas entre 2019 y 2024, está esta tarde en el Auditorio Príncipe Felipe de Oviedo para dar una conferencia titulada "Europa en la encrucijada: desafíos para Asturias". El ex alto cargo de la UE analizará la situación geopolítica mundial actual y explicará cómo el Principado puede prepararse para aprovechar las oportunidades que surjan de este contexto.

La charla está organizada por la asociación Compromiso Asturias XXI y forma parte de su Think Tank de Europa. Precisamente, antes de Schinas, en el acto interviene el presidente de Compromiso, Eduardo Sánchez Morrondo. El colectivo que integra a asturianos en el exterior asegura que Margaritis Schinas, con su dilatada experiencia en la política europea, "nos brindará una perspectiva global sobre los desafíos y oportunidades que enfrenta Europa en el escenario geopolítico actual". En un mundo marcado por conflictos persistentes en Oriente Medio, tensiones entre Estados Unidos y China, y la guerra en Ucrania, la estabilidad y la cooperación internacional son más cruciales que nunca.

En su conferencia, Schinas abordará también cómo estos desafíos globales impactan a nivel local y qué medidas pueden tomar regiones como Asturias para adaptarse y prosperar. El ex vicepresidente de la Comisión Europea hablará, entre otros temas, de la importancia de la nueva estrategia de Europa, la internacionalización y la colaboración interterritorial para atraer inversiones y fomentar el desarrollo económico. Además, se discutirá cómo la modernización de infraestructuras y la diversificación industrial pueden posicionar a Asturias como un referente en sostenibilidad y competitividad.